

# La conferencia de la Internacional Socialista fue inaugurada en Dakar

El presidente senegalés llamó a luchar contra la intervención extranjera en Africa

DAKAR, 12 de mayo (AFP).— El presidente senegalés, Leopold Sedar Senghor, invitó hoy aquí a los "supergrandes de Euroamérica" a condenar cualquier intervención militar en Africa, "aun cuando se trate de defender a un país continental agredido por Estados vecinos".

Senghor, que pronunciaba el discurso inaugural de la conferencia de la Internacional Socialista, preconizó que tal resolución se tome en la conferencia sobre seguridad y cooperación en Europa, con lo que ampliará el área de esta reunión a los problemas africanos.

"Naturalmente, esa resolución sería inútil si no la respetan ni el este ni el oeste", agregó el presidente.

Tras recordar que, en 1977, la Organización de la Unidad Africana (OUA) adoptó una propuesta senegalesa de condena de cualquier intervención exterior en los asuntos internos de los Estados africanos, se refirió a los 5 focos bélicos que existen en el continente: "cuerno" del Nordeste, Sahara Occidental, Chad, Rhodesia y Namibia.

Según Senghor, todos ellos reflejan "la traslación al oeste —es decir, del continente asiático al africano— de la guerra entre los 2 imperialismos, una vez concluida la guerra de Indochina".

Señaló que, mientras el este "está aplicando la política de Lenin, si es que no la del zar Pedro el Grande, con recurso a medios bélicos ultramodernos y eficaces, la superpotencia norteamericana se conforma con amenazas verbales y las potencias europeas, salvo raras excepciones, se limitan a

expresar estados de ánimo, lo que carece de eficacia".

Anunció que 12 partidos africanos de orientación socialista democrática intentarán formar antes de fin de año una internacional socialista africana.

Los observadores recordaron que, en octubre de 1977, siete partidos socialistas del continente participaron en Túnez en un "comité de reflexión" sobre la creación de un organismo semejante.

## DISCURSO DE WILL Y BRANDT

En su discurso de respuesta al de Senghor, el ex jefe de gobierno y líder socialdemócrata alemán Willy Brandt, presidente del organismo interpartidario, declaró que comparte las inquietudes del presidente senegalés acerca de la creciente intervención extranjera en Africa.

Expresó su esperanza de que los Estados del continente puedan obligar a los Estados firmantes de la carta de Helsinki a adoptar una política de no intervención en Africa y dijo que el problema de las relaciones norte-sur (entre mundo industrial y mundo en desarrollo) es el principal del siglo.

"Estoy convencido de que estamos condenados a resolver ese problema si de veras queremos conjurar el peligro de una guerra social a escala mundial", rubricó Willy Brandt.

## APROBARON IMPULSAR LA LUCHA POR LA AMNISTIA EN AL

Por otra parte, la secretaria de la Internacional

Socialista aprobó que esta tarde una ponencia del primer ministro portugués, Mario Soares, para impulsar la lucha por la amnistía y la defensa de los derechos humanos en América Latina.

Soares redactó su informe tras una gira por Venezuela, República Dominicana, Jamaica y Costa Rica, que dio lugar a numerosas entrevistas con líderes socialistas exiliados latinoamericanos.

En declaraciones a la AFP, el premier portugués opinó que hay grandes posibilidades de desarrollar la socialdemocracia en América Latina.

"También se presta el momento a arrebatar nuestro combate por los derechos humanos y por la democracia, ya que los regímenes militares atraviesan por una fase de receso".

Concluyó preconizando la afiliación de partidos socialistas latinoamericanos a la Internacional socialista.

Ya demandaron su ingreso los de Brasil, El Salvador y Barbados.

Asimismo, se supo que la Secretaría de la Internacional Socialista negará la afiliación al Partido Socialista Unificado de Argentina (PSUA).

El PSUA envió a la conferencia de la Internacional Socialista a uno de sus principales dirigentes, Simón Lazara, quien declaró a la AFP que la afiliación de su formación favorecerá los intereses de la clase obrera argentina y del organismo internacional, en su lucha común contra la política aplicada por la junta militar de Buenos Aires.

UNO | MAS | UNO

## Pequeña revaluación del peso argentino

BUENOS AIRES, 12 de mayo (UPI).— Las casas de cambio se colmaron hoy de quienes deseaban vender dólares frente a la revaluación del peso atribuida al programa antinflacionario del gobierno.

El ministro de economía, José Martínez de Hoz, anunció anoche una serie de medidas para combatir la inflación más aguda del mundo, y dijo que solamente la oferta y la demanda determinarán el valor del peso, a menos que haya modificaciones bruscas en el mercado monetario.

Cambiando la tendencia hacia la devaluación, el peso subió frente al dólar tanto en las casas de cambio como en la tasa oficial.

El Banco de la Nación, cuyas cotizaciones afectan a las importaciones y exportaciones, puso la paridad 771 y 776 pesos por dólar comprador y vendedor, respectivamente, bajando de los 775 y 779 pesos que regían hasta ayer.

Las casas de cambio pasaron de 780 y 787 pesos por dólar comprador y vendedor, a 774 y 782 pesos respectivamente.

La revaluación equivale a menos de un medio por ciento.